

MONITOREO MERIDIANO

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** participó en la Mesa de Trabajo “Convocatoria para el Presupuesto Participativo 2025 y análisis hacia la mejora de la Ley de Participación Ciudadana de la Ciudad de México”, convocada por el Congreso capitalino. El objetivo de esta reunión fue conocer los alcances de las convocatorias emitidas por el IECM en materia de Presupuesto Participativo 2025, para las diversas Unidades Territoriales y los Pueblos Originarios de la Ciudad de México, así como para realizar un análisis y opinión sobre las mejoras que se pueden realizar a la Ley de Participación Ciudadana de la Ciudad de México. [La Crónica](#), [Maya Comunicación](#)

En entrevista, **Sonia Pérez, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó el avance del proceso electoral para las personas juzgadoras en la Ciudad de México. Destacó que hay dos procesos en marcha: uno federal, que va más avanzado, y otro local, que ha cerrado su periodo de convocatoria. Aún no se ha iniciado la insaculación, pero se están evaluando los perfiles de los candidatos. Subrayó que los aspirantes podrán hacer campaña, pero sin recursos públicos, utilizando su propio dinero. Además, enfatizó que los partidos políticos no deben intervenir y que el INE fiscalizará el gasto para garantizar la equidad. [Canal 21 Capital 21](#)

Después que el 13 de enero pasado el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó la potencial iniciativa ciudadana que busca prohibir los espectáculos públicos, privados e itinerantes con animales, la Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas del Congreso de la Ciudad de México, prevé este martes declararse en sesión permanente y anunciar que comenzará con "Encuentros de parlamento abierto" sobre la prohibición de corridas de toros, así como peleas de gallos. [Diario de México](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El día de ayer, tres de los cinco integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ofrecieron una conferencia de prensa en la que, entre otras cosas, solicitaron la excusa de cuatro de los integrantes del pleno de la Suprema Corte en el proyecto que habrán de resolver sobre conflictos de competencias entre órganos judiciales y la propia Sala Superior. Sin duda se trata de hecho inédito. [Animal Político \(sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

En el Congreso de la Ciudad de México se discute una iniciativa para que las instituciones de seguridad locales utilicen inteligencia artificial y drones en la prevención e investigación de delitos en la capital. [Excélsior](#)

En lugar de acosar a locatarios de mercados públicos con trámites y un forzado registro digital, el Gobierno local debe dar mantenimiento a estos centros de abasto popular y dotarlos de servicios y presupuesto porque hay varios que están al borde de la quiebra. Así lo señaló la presidenta del PAN capitalino, Luisa Gutiérrez Ureña al advertir la intención de Morena de utilizar este registro con fines electorales bajo chantajes institucionales. [La Prensa](#)

NACIONAL

El secretario de Defensa, Ricardo Trevilla Trejo, no descartó este martes que exista espionaje aéreo por parte de Estados Unidos a México, pero aseguró que las aeronaves estadounidenses no han violado el espacio aéreo nacional, como reporta la prensa internacional. [Forbes](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum, junto al titular de la Fiscalía General de la República (FGR), Alejandro Gertz Manero, defendieron este martes en la mañana la presencia el lunes, en un evento oficial, del general Salvador Cienfuegos, acusado y detenido en 2020 por parte del Gobierno de Estados Unidos. [Aristegui Noticias](#)

Conferencia Matutina de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Link: <https://www.youtube.com/watch?v=sDIYkO6zSfY>